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◎邱园园

在婚礼中，最受人瞩目的当然
是新郎与新娘了。尤其是新娘，那
点缀着白色小花的头纱，那高雅不
凡的礼服，那娇媚动人的笑容，这一
切互相辉映，形成一曲由奇光异彩
组成的“交响乐”。在这个不平常的
日子里，一对知心人儿双双并立，等
待着亲友的祝福，这是一种多么怡
人的幸福啊!为了给你的幸福锦上添
花，我给你奉上新娘婚前美容计划，
希望能对你有所帮助。

婚前两个月准备起来

在这期间需要烫发、修眉毛、做
皮肤的调理与保养、试新娘妆。

婚期两个月前，就必须把头发
烫好。如太短，或太弯曲，还有时间
补救。经济许可的活，可以请美容

师给你设计几种漂亮的发型，以适
应各种不同的场合。

新娘试妆，可以请化妆师设计，
也可以自己设计。试妆的目的在于
要选择一个适合自己的“新娘妆”。

新娘妆跟普通的化妆不同处在
于：外出的打扮通常是淡妆，新娘妆
却是浓妆。很多姑娘都不习惯浓
妆，如果不预先试妆，到了结婚那
天，皮肤很可能不适应。在试妆时
可以选择一些适合你肤色的粉底、
红粉、眼盖膏、假睫毛和口红等等。
可以多试几次，以便积累经验，加以
改善。这样，到了结婚那天，就不会
手忙脚乱了。

如果你不想请美容专家为你化
妆，你可以自己动手。只要从自己
平时上班的化妆中，再稍微修改一
下，把颜色加深一点，在自然色粉底
上强调自己美一点就可以了。要对

着镜子多练习几次，慢慢地你会找
到最适合你的化妆。

在皮肤调理方面，自己也可以
在家里自行安排。如果你觉得你的
皮肤不是很好，你应该着手治疗。
首先你要了解自己的皮肤是什么性
质、你的皮肤有什么问题，适用哪一
些护肤品治疗。如果你很胖，皮肤
又不好，就应该避免吃太油腻或者
太甜的及含有刺激性的食物，在短
期内重新调整每月的食谱，这会对
你的皮肤有很大的帮助。

新娘妆要留意拍照效果

在拍照或录像时有几点要注
意。新娘所搽的粉底不能太白，也
不能太浓。最好选用接近自己的肤
色而颜色稍微深一点的粉底，拍照
前，脸颊两旁要涂上鲜艳的颜色，口
红要加深。要避免使用含油脂太多
的粉底，因为在拍照时这会使你显
得满脸是油，无精打采。要避免用
粉饼拼命往脸上涂，涂得过厚，照片
中的你，就会显得生硬不自然。

新娘妆应该注意的问题

要注意年龄。如果年龄比较
小，在化妆方面要表现活泼。不要
刻意打扮得太成熟。

要注意自己的气质、个性，与礼
服搭配得当。尽量突出自己美的部
分而把不足之处掩盖起来。比如你
有樱桃小嘴，可以用比较鲜艳的颜色
来表现嘴唇的美；要是你的眉毛很
黑，则不需要把它拔掉再重新画过。

要注意化妆品颜色的搭配。假
如你的眼睛部分涂的是浅红色，就
要以浅红色的口红来搭配。搭配的
颜色也不要太多，否则，杂乱地混合
在一起，给人一种没有层次的感
觉。切记不要把自己的脸画成一个
面具，自然与协调最重要。

婚前美容计划

◎钟伟、姚陶祎

日前，“中国轻纺城布艺嘉年华盛典暨杭绍嘉年会
——窗帘布艺人‘敢问路在何方’主题论坛”在绍兴柯桥成
功举办。来自杭绍嘉三地，以及北京、厦门、武汉等地的窗
帘布艺行业上下游企业代表、专家近300人慕名参加。

“分析2018年的运行情况，家纺行业保持平稳增长
态势。据统计，223 家规模以上布艺企业实现收入
220.44亿元，同比增长7.77%，增速高于家纺行业整体增
速3.99个百分点。”中国家用纺织品协会布艺专业委员
会副秘书长郭亮表示，面对成本上涨，环境、外贸压力增
大等现状，家纺协会将致力搭建展会平台、增进跨界交
流、探索新业态模式、推进窗帘团标工作等，通过展会、
跨界交流合作加速大家居产业融合，通过天猫大数据分
析推进家纺布艺的年轻化，通过团体标准推进成品帘的
标准化、规范化。

去年，中国轻纺城窗帘窗纱销售额90多亿元，年增
幅保持在8%以上，呈逐年上升趋势。特别是第二届中
国轻纺城窗帘布艺秋季展览会，参观者高达 36315 人
次，较上届增长3.7%。中国轻纺城窗帘布艺协会会长赵
云富在论坛上说，2019年，中国轻纺城窗帘布艺协会将
组织10场路演推介活动，通过“走出去”，把更多上下游
企业“引进来”。

在互联网浪潮的影响下，如何运用大数据推动平台建
设，形成有效的运营模式成为传统家纺行业顺势前行的热
议话题。海宁市众越电子商务有限公司帘到家董事长胡
忠跃表示，企业要做好成品帘首先要开放思想、开放渠道、
开放资源整合。多年来，“帘到家”一直围绕“如何更好与
企业抱团、如何与窗帘门店合作、如何把企业的产品与服
务带给门店、如何让门店把产品与服务传递给消费者、如
何从广度与深度运营好帘到家平台”来开展工作，通过互
联网撬动中国家纺布艺行业传统模式，为中国家纺布艺界
带来“新零售、新产业、新经济”下的机遇。

“金蝉”是柯桥家纺行业的领头羊。“扶持窗帘行业建
成‘超级品牌’，通过电商反哺实体、线上线下联动做
O2O。”浙江金蝉纺织万家帘品董事长杨卫认为，面对电商
竞争越来越激烈，抱团合作、跨境电商是未来重要的出路，
希望越来越多的企业加入“万家帘品”，协同共生。

据了解，“万家帘品”是一个数据化运营的O2O精品窗
帘集合品牌，是阿里巴巴集团·天猫的窗帘独家战略合作
伙伴，曾多次蝉联京东、唯品会销量第一，目前也是天猫销
量第一的窗帘线上平台。

信息传递

窗帘布艺大咖
“论剑”柯桥

美丽计谋

◎王珍

不要让连绵的阴雨限制我们
穿衣的心情。虽说衣服裤子都干
不了，但我们总不能穿塑料或者

橡胶的雨衣当时尚吧？
穿上明媚鲜艳的衣服吧，给阴

雨的天气来一个报复性的反弹。
我觉得越是阴沉的天气，越要穿上
鲜亮艳丽的衣裳来提亮生活场
景。让我们追捧已久的“高级灰”
暂时淡出一下。这样的气候，实在
无需以过于冷静克制的色调来凸
显冷感，应该多一点温润的元素，
是时候让我们的生活春暖花开了！

从相关的流行报告中获悉，
2019年春夏色彩占比数据中，红
色系（包含橘色、玫红色等）提升
幅度明显，而无彩色系中白色也
有明显提升。这说明时尚不仅能
把控流行的风向，也是人类情绪
的调节器。当低调、优雅、矜持和
理性的“高级灰”在五颜六色的竞
争中脱颖而出，集万千宠爱于一
身，成为时尚品位人群的标配之
后，热烈、奔放、张扬、激情的亮色
一定会又一次喷薄而出，像久雨
后的阳光，受人追捧。

恰似在经历了军装大行其道，
男女服装归于一统，女装趋向男性
化，军装、军帽、军挎包，成了时装，
不爱红装爱武装被女性奉为圭臬
的时段之后，上世纪80年代的街
上流行红裙子、红衬衫，憋屈已久
的色彩鲜艳裙子、衣裳成为大街小
巷的女性追求时尚的标志。

确实，所有的花衣裳、旗袍曾
被视作“封，资，修”的象征，个性
与美丽被压抑得太久；被白衬衫
蓝裤子统一了许久的我们，不来
点花衣裳，真的是枉为一世女
人。曾经有一段时间，我跑去面
料市场买了一整匹龙凤花土布，
请时装设计师给我做了四季的棉
袄、长裙、衬衫，一季一季地穿着，
一季都不想错过。以至于我的一
位男同事终于忍不住质疑：你怎
么从来不换衣服，难道只有一件
衣服吗？

听到有人“一竿子打死一群”
地狂喷“中国大妈”，其中被黑最

多的是旅行圈一直存在的一种所
谓“怪象”——不管你是周边游还
是出国游，在你拍下的照片中，一
定可以在背景里找到一群挥舞着
丝巾，穿着花花绿绿裙子的中国
大妈。其实，那些毒舌们不懂，这
正是时代欠咱妈的一抹色彩！她
们的万紫千红是在恶补虚无、空
白的青春之美。

假如你还在继续嘲笑她们没
品位、将她们的花衣裳视同“土
味时尚”，那么我要很慎重地告
诉你，你现在追捧的时尚单品，
正好都是你妈多年前玩剩下的
东西。

在 2019 春夏系列中，中国本
土实验先锋品牌Marrknull，将最
接地气的中国时尚搬上了纽约时
装周和伦敦时装周的 VFiles 平
台，将他们倡导的“就是爱中国大
妈，就是爱中国制造”赋予时尚一
种新的灵魂。那些彩色的塑料凉
鞋、解放鞋，那些大红大绿的丝巾，

那些姹紫嫣红的裙子，出现在
Prada、Burberry 的秀场上，如今
正在被全世界的大牌争相模仿。

我们暂且不管时尚不时尚，只
说说近来江浙一带这阴暗的气候，
总不能在灰蒙蒙的天色上再蒙上
一层灰吧？所以先放下莫兰迪色
系，想一想梵高那明亮而浓烈的向
日葵吧。这才是正确的情绪导向。

花起来，男人和女人们！谁说
时尚只让女人花，男人也照样可
以花。今年新出的卫衣单品流行
方向依然以休闲风为主打，字母
元素占据市场25%，绣花、贴布等
工艺是主流，色彩想红就红，想绿
就绿，不管是“万绿”还是“一点
红”，早没了性别，只有个性。

最后再来一点实用的理由，花
花绿绿的衣服不细看很难发现污
点，耐脏，可以放大清洗频率，不
用怕雨天晒不干。最重要的是，
亮丽的色彩可以驱散灰暗的气
氛，治愈抑郁，点亮心情。

让衣裳先花起来

◎江兆云

对大多数人来说，保持青春的容貌意味着保护
美丽的肤色。陌生人判断你年龄的大小很大程度上
是同你面部皮肤的保养程度有关的。当然皮肤的老
化是不可避免的，如避免一些不必要的擦洗，克服有
损于皮肤的坏习惯是可以延缓这一进程的。下述几
方面对皮肤自然美的保护是十分有益的。

别找皮肤的麻烦

每天洗两次脸即可，如果皮肤敏感，一次也就够
了。洗脸次数过多会洗掉皮肤上最基本的油脂，从
而使皮肤干燥，而油脂的基本功能就是防止过多的
水分蒸发及避免使外部的尘土和毒素侵入皮肤内。

皮肤表面的细胞时间长了就会灰暗无光，它们
脱落下来并且堵塞皮肤毛孔便形成小斑点或黑粉
刺，使皮肤变得粗糙不平。而脱皮，即去掉皮表那些
死去的细胞，可以暴露皮下的新的组织，使皮肤容光
焕发。一些皮肤专家认为，男人在脸和嘴附近出现
皱纹不如女人快，因为刮胡子本身也就自然地使之
脱落。

伤害皮肤的罪魁

如果要把保护皮肤归结为一句话，医生的劝告
就会是：“不要受太阳照射”，没有什么可以比紫外线
的辐射更能促使皮肤的老化。更有甚者，太阳能使
深部的尼龙般的成胶质纤维失去弹性。

这样一来，皮肤就会变得粗糙，有如皮革一般，
血管也变得脆弱，失去了光度和弹性并且更易引起
皮肤病。倘若你不相信阳光的这些作用，可以把身
上遮盖很好的部位如腹部和腋上与整日暴露在外的
部位，如脸、脖子、手背等比较一下，就清楚了。

全世界每年有不少人患上皮肤癌，几乎都与太
阳有关。在过去的25年当中，随着参加户外运动和
日光浴的人的增加，皮肤癌患者增加了一倍多。

防止皮肤起皱纹，不晒太阳最重要。对太阳光
的预防越早越好。同神话恰恰相反，褐色皮肤是无
益的，即使是淡棕色皮肤也因为已经遭受足够强的
辐射，从而过早地衰老。我们的祖辈用宽边帽和遮
阳伞保护光滑的面容；今天，防晒霜可以阻碍吸收或
扩散光线，从而使老化的进程减慢，以葆青春常在。
不过不要以为有了防晒霜就万事大吉了，即使是最
好的防晒霜也不能阻止太阳光辐射到皮肤上。

治疗粉刺

粉刺是最常见的皮肤病，通过适当的皮肤治疗
可以减轻症状甚至消除它。父母亲应在自己十几岁
的孩子刚刚出粉刺时就带他去治疗，以免毁坏容
貌。脸上疤迹大都不是由于粉刺自身引起的，而是
由于去除粉刺的方法不对造成的。

粉刺不是由污物引起，擦洗只能使粉刺恶化。
不要用颗粒状的清洁剂或海绵擦，因为它只会划破
粉刺，使情况变得更坏。正确的方法应是用干净的
棉球沾些专为粉刺皮肤而配制成的清洁剂涂于患
处，再用凉水清洗。

酒精可以消除皮肤油脂，但也会使皮肤干燥导
致脱皮和死皮堆积，所以应采用一种稀释的含有一
种刺激性不强的干燥成分和抗菌素如水杨酸和硫磺
的混合物。

体表的衰老

随着年龄的增长，身上腺体分泌的油脂也会逐
渐减少，皮肤变得干燥，看起来有如萎缩的羊皮纸一
般。皮表层的更新也由21～23天延长到30～35
天，真皮需用更长的时间才能合成胶质。因此，皮肤
开始失去弹性。成年累月的日晒导致身体上黑色素
的出现，这些黑色素被称为老人斑或青褐色斑。

由于目前您在市面上买不到可以完全去掉皱纹
的药品，所以您的努力应是防止皱纹的产生和恶
化。首先，在强光下应常戴优质太阳镜，这样您就不
会染上斜视的恶习。蹙额、微笑、斜视都会使皱纹更
明显，从而加深皮肤自然线条中的皱纹。没有人劝
您不要微笑，但是，在很正常的情况下不要蹙额。如
果您在沉思时有抿嘴唇或皱眉头的习惯，应尽力改
掉它。

正常的一般的运动对皮肤有益，它可以加快向
皮肤组织输送血液和营养。但特殊的面部活动却会
导致皱纹的产生。

保护皮肤的其他方法

吸烟者最好戒烟。因为吸烟者眼圈外的皱纹通
常比正常人更深、更明显，脖子后面的皮肤看上去像
鹅卵石。吸烟者的肤色往往是苍白或淡黄色的，更
易受到日光照射而引起损伤。

选择一个合适体重并保持这个体重。过分节食
或体重的上下波动会使皮肤松弛，起皱纹。

调节室内的温湿度。湿度为50%~60%的凉爽
湿润的环境对皮肤最适宜。冬天，皮肤暴露在过热
的室内空气中和寒风中，皮肤失去水分的速度比在
湿润的天气里快140倍，从而使皮肤干燥甚至干裂。

同热源如火炉、暖气保持适当的距离。

美容护肤

永葆美丽肤色
◎新华社记者周蕊

体验经济、3D量体裁衣、大数
据、“潮设计”……在上海，代表着
中国女性传统之美的旗袍正在加
速转型，走出一条“复兴之路”。

讲究手工制作的旗袍如何在
快时尚的服装领域“脱颖而出”？
为消费者创造“第一手”消费体验
的体验经济或许是答案。

“这里是一寸的长度，这边
要尖一点”……在中华老字号龙
凤旗袍店内，从业 40 年的国家
级非物质文化遗产龙凤旗袍制
作技艺传承人焦义刚正为居民
教授旗袍盘扣制作的要点。

除了盘扣制作，龙凤旗袍还
推出了旗袍制作课程初级班和
中级班，让居民从选面料、裁剪、
缝制等全环节在师傅指导下自
己动手，制作一件独一无二的旗

袍。
“课程报名开始后我们发现，

最踊跃的是年轻白领，这说明体
验经济对吸引年轻客群、培养老
字号在消费者中的口碑大有帮
助。”龙凤中式服装有限公司总经
理助理高珮菁介绍，龙凤旗袍最
新推出了定制盘扣礼品套装，未
来还计划开发龙凤盘扣为主题的
挂件、书签等。

走入“试衣间”、站在镜子前，
蔓楼兰品牌使用的 3D 扫描技术
就能精准获得消费者的体型数
据，从而可以直接进行立体裁剪，
让讲究贴合的旗袍制作不再需要

“反复跑”，这样的未来科技曾在
首届中国自主品牌博览会上让不
少居民惊叹。

蔓楼兰创始人裘黎明说，品牌
还向大数据要动力，通过多年来积
累的16万名女性消费者的身材数

据，品牌能更好地针对不同年龄段
的中国消费者的身材进行预估，让
旗袍更加贴身。

上海市消费者权益保护委员
会联合多家行业协会推出的“海
派定制旗袍评测”现场，记者看
到，还有不少品牌提出了更加年
轻和贴近消费者的潮流设计。加
入晚礼服元素，让旗袍适应更加
隆重的场合；在传统旗袍的基础
上变化出上下分体式结构，提升
旗袍在日常场合的实穿度；与羊
绒、蕾丝、羽毛等非传统旗袍元
素“跨界”，提升设计感。

上海工程技术大学服装学院
党委书记袁蓉说，海派旗袍的传
承，不仅需要工匠精神精雕细作，
还需要结合不同的日常场景，向
设计、向新科技、向体验经济要动
力，让传承中国女性之美的旗袍
走出一条“复兴之路”。

时尚追踪

中国美遇上“黑科技”
旗袍走出“复兴之路”
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